

UNIVERSIDAD JUARÉZ AUTONÓMA DE TABASCO

DIVISIÓN DE CIENCIAS ECÓNOMICO ADMINISTRATIVAS

ASIGNATURA: PRESUPUESTO GUBERNAMENTAL

PROFESOR: RICARDO MAGLIONI MONTALVO

ALUMNO: GUILLERMO JOSÉ MARTÍN CUSTODIO MADRIGAL





1820.- En Francia y otros países europeo adoptan un procedimiento de presupuesto para la base gubernamental

Es la etapa en que se inicia la evolución y la madurez de el presupuesto, ya que la iniciativa privada comienza a observar que puede utilizarlo para controlar mejor sus gastos en concordancia con el rápido crecimiento económico

En México empresas de origen norteamericano, como la General Motors Co. y, después la Ford Motors Co. establecieron la Técnica Presupuestal

Peter Pyhr de la Texas instruments perfecciona el presupuesto base cero y lo aplica Jimmy Carter como gobernador en el estado de Georgia



Inlglaterra; El Ministro de Finanzas realiza la apertura del presupuesto en el que basa sus planes, los gastos posibles y su control

1821.- En EUA Implanta un presupuesto rudimentario en el gobierno

Se inicia, ya en forma, la aplicación de un buen método de planeación empresarial, cuya eficacia pronto se hizo patente, habiéndose integrado, con el correr del tiempo, un cuerpo doctrinal conocido como Control Presupuestal.



La UNAM instrumenta, por primera vez en México, un sistema de presupuesto por programas.

ETAPAS DEL PROCESO PRESUPUESTARIO

El presupuesto es una herramienta fundamental de planificación y control, tanto en el ámbito público como en el privado. Permite anticipar los ingresos y gastos de una organización, establecer prioridades, asignar recursos de manera eficiente y evaluar los resultados obtenidos.

1. Elaboración

En esta fase se prepara el anteproyecto del presupuesto.

- Se definen objetivos, metas y prioridades.
- Se estiman los ingresos disponibles y se proyectan los gastos necesarios.
- Cada área o dependencia participa proponiendo sus requerimientos.
- El resultado es un documento base que servirá para la discusión.

2. Aprobación

Es el momento en que se revisa, ajusta y autoriza el presupuesto.

- En el sector privado, lo aprueba la junta directiva o la administración general.
- En el sector público, se presenta al Congreso, Asamblea o Cabildo para su análisis y votación.
- Una vez aprobado, se convierte en el presupuesto oficial que guiará la gestión.

ETAPAS DEL PROCESO PRESUPUESTARIO

3. Ejecución

Consiste en llevar a la práctica lo que se planeó en el presupuesto.

- Se asignan los recursos a los programas, proyectos o departamentos.
- Se realizan los gastos, pagos e inversiones de acuerdo con lo aprobado.
- Puede haber ajustes por cambios en ingresos o imprevistos, siempre dentro del marco legal y administrativo.

4. Evaluación

Es la etapa final, donde se mide el desempeño del presupuesto.

- Se compara lo presupuestado vs. lo ejecutado.
- Se identifican desviaciones, aciertos y fallas.
- Permite analizar la eficiencia y eficacia en el uso de los recursos.
- La información obtenida retroalimenta el proceso para mejorar el siguiente presupuesto.

¿QUE ES EL PRESUPUESTO POR PROGRAMAS?

El presupuesto por programas es un sistema que asigna los recursos económicos de acuerdo con objetivos, metas y resultados concretos, estructurados en programas, proyectos y actividades. Cada programa tiene un propósito definido y se mide a través de indicadores de desempeño.

Características principales

- Se basa en objetivos y resultados más que en simples partidas contables.
- Integra la planeación, programación y presupuesto en un solo proceso.
- Permite medir la eficiencia y eficacia de la gestión.
- Facilita la evaluación del impacto del gasto.
- Relaciona los recursos financieros con las metas físicas (por ejemplo, número de escuelas construidas, vacunas aplicadas, carreteras pavimentadas).

Ventajas

- Mayor transparencia en el uso de los recursos.
- Enfoca el gasto hacia la consecución de resultados.
- Mejora la toma de decisiones al mostrar prioridades claras.
- Permite un mejor seguimiento y control

